
Table-ronde : ” L’ESS, pionnière d’une transition vers des villes low-tech ? ”

Florian Laboulais*¹

¹Le Labo de l’ESS – pas de tutelle – France

Résumé

Le concept de low-tech propose une réflexion critique sur la place de la technologie dans notre société en pointant un certain nombre de risques liés à notre dépendance croissante à la *high-tech*.

Sans pour autant rejeter la technologie, la low-tech renvoie à une démarche visant à interroger nos besoins et à trouver les solutions technologiques les plus adaptées pour y répondre, en privilégiant des solutions simples et agiles, sobres, ainsi qu’accessibles et appropriables par le plus grand nombre. Cette démarche peut s’avérer tout à fait pertinente pour favoriser la nécessaire transition des territoires urbains vers une plus grande résilience et le renforcement du pouvoir d’agir de leurs habitant·e·s.

Parce que, comme la low-tech, elle part des besoins du territoire pour y répondre en pariant avant tout sur l’innovation sociale, et parce qu’elle peut enrichir cette démarche par son expérience de la solidarité et de la coopération, l’ESS a un rôle important à jouer dans la mise en œuvre de démarches urbaines low-tech.

La table-ronde proposée par le Labo de l’ESS visera à échanger sur la façon dont l’ESS et les territoires peuvent mobiliser la démarche low-tech au service des transitions écologiques et sociales.

Mots-Clés: Low, tech

*Intervenant